



戸塚中学校だより

〒333-0805 川口市戸塚鉄町3-1
Tel.048-295-0776 Fax 048-294-0436
発行日 令和6年1月2日



移り行く季節、将来の展望

校長 川鍋 岳人

師走を迎えます。原稿執筆中の今はまだ11月ですが、とても暖かく、師走を迎える気温には思えません。個人的には、寒さに慣れない11月14日の県民の日が、一年で一番寒い日だと思っています。今年の県民の日は、なんとシャツ2枚で一日過ごせました。その分、これからは寒暖の変化が激しそうですので、皆さんどうぞご自愛ください。

校内合唱祭(11月28日)さいたま市文化センター

今年も心地よい季節がやってきました。それは、合唱祭の練習が始まり、校舎のあちらからも、こちらからも子どもたちの歌声が聞こえてくるからです。日々心地よく、学校の素晴らしさを実感できます。今年度は、これまでの川口リリアから場所を変え、さいたま市文化センターでの合唱祭になります。中間発表を過ぎてからの各クラスの歌声は、より一段と声量とハーモニーが増し、当日の発表を今から楽しみにしています。ステージで歌う子どもたちは、ドキドキかも知れませんが、私は期待にワクワクしています。是非、本物のステージで、心をひとつにして、クラスのおもいを歌い上げて欲しいものです。

合唱では、一人一人の歌声がお互いに響き合って、ホール全体に広がっていきます。歌声の響きは、会場にいる全ての人の心に響き、感動を届けるのです。シーンと静まり返った会場で、指揮者の動きに合わせて一斉に声を出す。とても緊張する一瞬です。とても勇気のいることです。だからこそ、練習を通して磨き上げられ、勇気を持って発せられた歌声は、会場のホール全体に響き渡り、聞く人の心に響き、感動を与えていきます。会場にいる全ての人に、歌う皆さんの心を届けることのできる合唱祭になること間違いなしです。

3年生校長面談

毎年、卒業前に校長面談を行っています。本校では、「同じ質問を他の人はどのように答えるのか」を学ぶために、6人程度のグループ面談を実施しています。体育祭後の10月9日から始め、終わりに近づいてきました。私が質問し3年生が答えた今年度の傾向をお伝えします。

楽しかった思い出

3年の体育祭 理由：みんなでまとまったから。学年の縦割り種目で、後輩たちと力を合わせられたから。全員リレーでみんなと協力できたから。

修学旅行 理由：クラス替えしたばかりだったが、知り合いが増えたから。自分たちの力で協力して班別行動ができたから。初めて京都・奈良という場所に行けたから。

進路先を選んだ理由

学校見学、文化祭、部活体験時の学校や先輩の雰囲気よかったから。施設・設備が充実しているから。大学進学に力を入れているから。

将来の生き方

優しい人、信頼される人、自分の考えを言える人、人助けが出来る人、自立した人

私からの質問に正解はありません。子どもたちが答えた事全てが正解だと思います。面談を終えた全ての子どもたちが、自分の考えをしっかりと私に伝えることが出来ました。その中で、保護者や親族の生き方や助言は、子どもたちに多く影響していると感じました。「親のように自分もなりたい。生きていきたい。」という言葉が印象的でした。

